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В честь 700-летия 
Сергия Радонежского

c. 8

Встречи с ветерана-
ми в канун Дня Победы 
в академии стали уже 
доброй традицией. И 
всякий раз это волни-
тельное событие, на-
полненное радостью 
общения и безмер-
ной благодарностью 
к представителям по-
коления победителей. 
В этот «праздник со 
слезами на глазах» нас 
переполняют гордость 
за соотечественников, 
освободивших мир от 
фашизма, горечь от не-
восполнимых потерь, 
память о миллионных 
жертвах той страшной 
войны, коснувшейся 
каждой семьи. 

По традиции В.С. Че-
кулаев, А.П. Трофи-
мов, К.Н. Лазарев и 
Т.П. Зеленова встре-
тились с ректором 
А.В. Дозоровым и чле-
нами ректората, побы-
вали в музее истории 
академии. В этом году 
музей вуза пополнил-
ся новыми экспоната-
ми – находками поис-
кового отряда «Рубеж 
УГСХА», принявшего 

6 мая в академии встречали дорогих гостей – фронто-
виков В.С. Чекулаева, А.П. Трофимова, участника войны 
во Вьетнаме К.Н. Лазарева и Т.П. Зеленову, пережив-
шую блокаду Ленинграда.

участие в Вахте Памя-
ти-2014 в Смоленской 
области. Для фронто-
виков эти артефакты – 
напоминание о былых 
событиях. «Я ступал в 
тот след горячий. Я там 
был. Я жил тогда», – с 
болью может повторить 
вслед за Александром 
Твардовским каждый 
фронтовик, доживший 
до сегодняшнего дня. 
Увидев осколок мино-
метной мины, бывший 
фронтовой разведчик 
Виктор Степанович Че-
кулаев рассказал, как 
на его глазах подобной 
смертоносной «желез-
кой» был убит его со-
служивец. У Александра 
Петровича Трофимова 
живы воспоминания, 
как неоднократно при-

ходилось грузить такие 
же мины.

После экскурсии по 
музею истории акаде-
мии Виктор Степанович 
написал в Книге отзы-
вов: «Работа музея очень 
важна в том, чтобы под-
растающие поколения 
не забывали о той важ-
нейшей победе! Продол-
жайте и дальше вести эту 
важную и нужную работу! 
Спасибо Вам».

Ветераны были при-
глашены на «круглый 
стол» с символическим 
названием «Наша об-
щая Победа», который 
вела доцент кафедры 
философии, истории и 
экономической теории 
С.И. Федорова. Высту-
пая перед участниками 
«круглого стола» – сту-
дентами, Александр 

Владимирович Дозо-
ров, Виктор Степанович 
Чекулаев, Александр 
Петрович Трофимов и 
Константин Николае-
вич Лазарев затронули 
многие темы. В их об-
ращениях к молодежи 
прозвучал наказ: не 
забывать о тяготах, ко-
торые пережила наша 
страна в годы Великой 
Отечественной войны, 
о героизме ее защитни-
ков и не позволять раз-
мывать ценности наше-
го народа, быть патрио-
тами своего Отечества.

Вместе со студента-
ми ветераны возложили 
цветы к стеле в честь за-
щитников Родины в пар-
ке 65-летия Победы.

В. Насырова

Фото Е. Князевой

В рамках Соглашения о 
сотрудничестве между Ме-
лекесской и Чердаклинской 
епархией и академией 24 
апреля в вузе прошли «Пас-
хальные встречи». В этот 
день нас посетили епископ 
Мелекесский и Чердаклин-
ский Диодор, секретарь 
епархиального управления 
иеромонах Платон (Бой-
ко), архимандрит Филарет 
(Осипов), протоиерей Олег 
Беляев и представители 
«Троицкой общины Сим-
бирской земли».

Епископ Диодор встре-
тился со студентами, он 
поздравил их с великим 
праздником Светлой Пас-
хи, пожелав мира, добра 
и удачи. Напомнив, что 24 
апреля является Днем меж-
дународной солидарности 
молодежи, владыка под-
черкнул, что, когда моло-

В ближайшие дни состоится освящение за-
кладного камня на месте строительства в Улья-
новской ГСХА имени Петра Столыпина Храма-
часовни в честь Преподобного Сергия Радонеж-
ского. 

дые собираются вместе для 
совершения благих дел, это 
замечательно.

Преосвященный вла-
дыка Диодор обсудил с 
ректором Александром До-
зоровым и проректором по 
административно-хозяйст-
венной работе Сергеем Иль-
киным вопросы возведения 
на территории академии 
Храма-часовни в честь Пре-
подобного Сергия Радонеж-
ского и благословил строи-
тельство по предложенному 
проекту. В 2014 г. отмечается 
700-летие со дня рождения 
Преподобного Сергия. Эта 
дата имеет особое значение 
для России.

Храм-часовня будет воз-
веден в сквере на площади 
перед факультетом ветери-
нарной медицины. Изготов-
ление сруба уже заказано. 

В Консорциум войдут 
пять ульяновских вузов, 
филиалы Димитровград-
ского инженерно-техноло-
гического института и Рос-
сийской академии народ-
ного хозяйства и государ-
ственной службы при Пре-
зиденте РФ, а также десять 
научно-исследовательских 
и научно-производственных 
институтов. 

По мнению Сергея 
Морозова, в числе ключе-
вых задач, которые будет 
решать Консорциум – ис-
пользование и внедрение 
лучшего опыта успешных 
наукоёмких производств 
по коммерциализации ин-
теллектуальной собствен-
ности, выход ульяновских 

Консорциум вузов и научных 
организаций

Соглашение о создании научно-образова-
тельного объединения подписано 13 мая на рас-
ширенном заседании Совета ректоров вузов 
между представителями ульяновских высших 
учебных заведений, ведущих предприятий и 
научно-исследовательских институтов в присут-
ствии Губернатора Сергея Морозова.

ученых на общероссийский 
и мировой уровень рынка 
технологий, реализация со-
вместных проектов на базе 
областных структур разви-
тия и подготовка научных и 
инженерных кадров.

По словам заместителя 
Председателя Правитель-
ства – Министра образова-
ния и науки Екатерины Уба, 
подобное объединение по-
зволит вузам региона повы-
сить свою рейтинговую зна-
чимость на международном 
уровне.

В настоящее время ве-
дется работа по разработке 
программы деятельности 
научно-образовательного 
объединения на 2015-2020 
годы.

   
«СИМБИРСКАЯ

                   КНИГА-2013» 

ВЫСТАВКА

        ко Дню Победы
  И ЗОЛОТАЯ РЫБКА 
             в придачу

До новой встречи, До новой встречи, 
ветераны!ветераны!

До новой встречи, До новой встречи, 
ветераны!ветераны!

 ХРАМ-ЧАСОВНЯ –

         в академии
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Для жительницы Инзенского 
района Натальи Ивановны Дозоро-
вой единственная весточка от мужа 
с фронта оказалась последней. 
Призванный в армию в начале 1942 
года 36-летний Степан Констан-
тинович был направлен сначала в 
Тоцкое Оренбургской области, где 
на базе артиллерийского полигона 
проходили подготовка и формиро-
вание воинских частей. Затем по-
пал на Ленинградский фронт. Вой-
на для защитника Ленинграда была 
очень короткой, 6 апреля 1942 года 
он погиб. 

Наталья Ивановна осталась с 
четырьмя детьми. 

В пронзительном письме с 
фронта, наполненном нескрывае-
мой нежностью и тревогой за се-
мью, Степан Константинович пи-
шет: «Добрый день или вечер, мно-
гоуважаемая Нота. Шлю я вам свой 
привет и всего хорошего навсегда. 
Еще шлю привет деткам: Воле, и 
Моте, и Тоне, сыночку Шуре. Шлю 
я вам, детки, свой горячий привет 
и желаю вам всего хорошего. Нота, 
еще передай привет тяте, маме 
моим и всем родным и знакомым. 
Сообщаю, что мы находимся в Ле-
нинграде. Ну что будет дальше, не 
знаю …».

Ситуация на Ленинградском и 
Волховском фронтах, где шли оже-
сточенные сражения, не оставляла 
иллюзий: каждый бой мог быть по-
следним. В войсках это понимали. 
Отсюда и по-мужски скупые строки: 
«… что будет дальше, не знаю. Нота, 
хорошо пришлось нам повидаться 
и, пожалуй, больше не придется». 
Чтобы увидеться с мужем, Наталья 
Ивановна смогла съездить в Тоц-
кое, и эта встреча оказалась дей-
ствительно последней. 

Подступает ком к горлу, когда 
читаешь наказы фронтовика: «Нота, 
скоро весна, давай на огороде оби-
ходь хорошенько, а то с детями 

Письмо с фронта.
Первое и последнее

Миллионы женщин, проводившие отцов, мужей, бра-
тьев, сыновей на войну в 1940-е, так и не дождались их… 
Письма с фронта или из военных госпиталей, в которых их 
мужчины еще были живы, еще «говорили» с ними, еще лю-
били и тревожились о них, вдовы и матери хранили как са-
мую дорогую реликвию. 

пропадешь, как у нас пропадают. 
Если только весной скотина будет 
дорогая и будет хлеб, то давай со-
ображай, что сделать. Теперь раз-
гадывай сама, Нота, насчет жизни. 
Одна к вам просьба только: спасай 
детей и сама себя».

В письме нет ни одного слова о 

любви, но оно буквально пронизано 
нескрываемой нежностью к жене, 
которую Степан Константинович 
ласково называет Нотой и к кото-
рой постоянно обращается в сво-
ей короткой весточке, написанной 
на тетрадном листе в клетку. Лишь 
несколько раз обнажается, выры-

Вначале было слово, 
А после было дело, 
Вначале был приказ, 
А следом - бой. 
Вначале было слово, 
И в трубке прохрипело: 
«Высотку удержать любой ценой». 
Любой ценой, и значит, 
Лишь так, и не иначе, 
Что за цена, не нужно объяснять. 
Вначале было слово, 
И Бог теперь назначит, 
Кому насмерть за Родину  стоять... 
Ну вот и танки в поле, 
И тут мне стало страшно, 
Ведь жизнь кончалась этой высотой. 
Но только вдруг я понял, 
Что жизнь – 
Не так уж важно, 
А важно то, что сзади, 
За тобой... 
А сзади берег Волги, 
Жена и сын Андрейка, 
И мать с отцом стояли у крыльца. 
Был бой не очень долгим, 
Что танкам трехлинейка 
И семь гранат 
На двадцать три бойца? 
Ах, сколько нас тем летом 
Осталось на высотках, 
Прикрывших Родину свою... 
Но нам уже об этом 
Никто не скажет в сводках, 
Ведь мы погибли в первом  же бою. 
Еще Гастелло Коля не поднял 

самолета, 
И пропасть отделяла от весны. 
Еще не лег Матросов 
На жало пулемета, 
Была среда, 
Четвертый день войны...

Виктор Третьяков

Четвертый день 
войны

вается глубина чувств: «Нота, я вас 
поминаю, что вы хотели мне испечь 
лепешек... Так что чуть доехал, то 
вас поминаю …». 

Только в середине 1990-х род-
ные узнали, что в одном из боев 
С.К. Дозоров получил тяжелое оско-
лочное ранение брюшной полости и 
умер в госпитале. 

Во время осады Ленинграда 
для массовых захоронений умер-
ших в военных госпиталях исполь-
зовались песчаные карьеры возле 
Богословского кладбища. Там, в 
братском захоронении, покоится и 
наш земляк. 

Несколько лет назад его внук и 
правнучка побывали на могиле Сте-
пана Константиновича, чье письмо 
после смерти жены бережно хра-
нилось у старшего сына, а теперь 
в семье внука – Александра Влади-
мировича Дозорова. 

В. Насырова 
 

21 апреля ими был прове-
ден субботник на центральной 
площади поселка Октябрь-
ский. Это место было выбрано 
не случайно, ведь здесь нахо-
дится священный символ па-
мяти – Вечный огонь, где тра-
диционно 9 мая собираются 
жители поселка, отдавая дань 
памяти  участникам Великой 
Отечественной войны.

На инженерном факульте-
те была организована выстав-
ка «Великая Победа – глазами 
воспитанников «Алого пару-
са», подготовленная  студен-
тами совместно с воспитан-
никами школы-интерната. 

А 6  мая представители 
группы навестили ветерана 
Великой Отечественной вой-
ны А.П. Трофимова.

При знакомстве Алек-
сандр Петрович обрадовал-
ся, что студенты   – с  инже-
нерного факультета, где он 
с 1965 года работал более 
30 лет, преподавал электро-
технику. 

«Война грянула как гром 
среди ясного  неба, она нача-
лась по всем фронтам от Мур-
манска до Одессы. Радиове-
щание в те годы было плохо 
развито, но информация о 
нападении Германии распро-
странилась мгновенно. Не-
смотря на все трудности, на-
род был готов биться за свое 
Отечество», – рассказал о 
начале войны Александр Пе-
трович.

В гостях у ветерана
Студенты 2 группы 2 курса  инженерного фа-

культета стали инициаторами многих мероприя-
тий, приуроченных к 69-й годовщине Великой 
Победы. 

Трофимова призвали в 
армию  в 1942 году. Ему не 
было и 18. «Меня могли и 
под Сталинград кинуть, ведь 
моих ровесников и тех, кто 
постарше на год, отправляли 
туда». 

Александр Петрович – 
участник  великой битвы на 
Курской дуге, которая пере-
ломила ход войны. Ветеран 
в мельчайших подробностях 
поведал об этом сражении, 
подчеркнул его  важность, 
рассказал о настроении, ко-
торое царило в армии, и о по-
лученном тяжелом ранении. 
На протяжении всего расска-
за он неоднократно повторял 
фразу: «Страха не было, я 
был настроен по-боевому».

После ранения и трех-
месячного лечения в госпи-
тале Трофимов вернулся на 
фронт. В составе 65-й армии 
участвовал в освобождении 
Беларуси. В конце войны 
его отправили в Ростовское 
танковое училище, где он и 
встретил  Победу. Он был 
награжден орденом Отече-
ственной войны 1 степени, 
медалью «За боевые заслу-
ги».

На прощание ветеран  
пожелал студентам хорошей 
учебы и быть патриотами 
своей страны!

Алексей Романов,
 Артем Можаев,

 Сергей Бурмистров 

В  состав отряда вош-
ли доцент кафедры земле-
делия и растениеводства 
Александр Наумов, старший 
преподаватель кафедры тех-
нологии и средств механиза-
ции в агробизнесе Александр 
Павлушин, студенты 1 курса 
факультета ветеринарной 
медицины Алексей Ланков и 
Андрей Сибряев.

Вместе с поисковиками 
отряда «Булгар» Республи-
ки Татарстан представители 
академии проводили раскоп-
ки в окрестностях села  Боль-
шое Тишово Глинковского 
района Смоленской области, 
где в годы Великой Отече-
ственной войны проходили 
ожесточенные бои. В этих 
местах проводилась одна из 
самых кровопролитных опе-
раций –  «Марс», благода-
ря которой вермахт не смог 
перебросить под Сталинград 
дополнительные войска, что 
способствовало успешному 
окружению  и капитуляции 
6-й армии фельдмаршала 
Паулюса. 

Ветеран войны генерал 
М.А. Гареев в статье «Опера-

И похоронили с почестями
В канун Дня Победы  поисковый  отряд  «Рубеж УГСХА» принял участие 

в  межрегиональной Вахте Памяти-2014, прошедшей в Смоленской области.

ция «Марс» как пример не-
скончаемой полемической 
битвы»  объясняет суть этой 
военной операции, непо-
средственным участником 
которой ему пришлось быть: 
«Учитывая опыт предше-
ствующей кампании первого 
периода войны, осенью 1942 
года Ставка ВГК отказалась 
от одновременного прове-
дения крупных наступатель-
ных операций на нескольких 
стратегических направлени-
ях. ГКО и Ставка признали 
необходимым считать пред-
стоящую операцию в районе 

Сталинграда главным меро-
приятием до конца 1942 года 
на всем советско-германском 
фронте. ...Чтобы сковать про-
тивника и лишить его возмож-
ности маневрировать силами, 
предусматривалось провести 
также наступательные опера-
ции в районах Великих Лук, 
Ржева и Вязьмы... Естествен-
но, в директивах фронтам не 
говорилось об отвлекающем 
характере проводимых ими 
наступательных операций и 
даже ставились задачи «раз-
громить основные силы груп-
пы армий «Центр». Во всех 
операциях на западном на-
правлении бои носили особо 
ожесточенный и упорный ха-
рактер. Ставка ВГК, а вслед 
за ней и командующие фрон-
тами в стремлении более на-
дежно сковать противника 
и держать его в постоянном 
напряжении требовали от 
войск непрерывно атаковать, 
не давая времени и возмож-
ности тщательно подгото-
вить новое наступление. Все 
это привело к большим люд-
ским потерям».

За годы ожесточенных 
боев на територии Смолен-
ской области, по различным 
данным, погибло и пропало 
без вести более трех мил-
лионов советских солдат и 
офицеров. 

До сих пор, спустя поч-
ти 70 лет со дня окончания 
войны, поисковые отряды со 
всей России ежегодно в дни  
Вахты Памяти поднимают на 
месте тех сражений и преда-
ют земле с почестями остан-
ки  солдат и офицеров, по-
гибших  в боях с фашистами. 

Я встретилась с коман-
диром отряда «Рубеж УГСХА» 
Алексеем Ланковым, когда 
поисковики вернулись из 
Смоленской области.  Уча-
стие в Вахте Памяти произве-
ло на студента неизгладимое 
впечатление. По признанию 
Алексея, он вернулся другим: 
и страну больше полюбил,  и 
осознал весь ужас войны. 

– Только побывав на месте 
боев, понимаешь, какое муже-
ство проявляли наши солда-
ты, отдавая жизни за то, чтобы 
мы, их потомки, сейчас жили. 
Они  стояли  насмерть, сра-

жались до последней капли 
крови.  Несмотря на ранения, 
увечья, если могли стрелять, 
то продолжали бой… – гово-
рит Ланков.  

В лесу около села Боль-
шое Тишово, где поисковики 
с помощью металлоискателей 
и щупов обследовали метр за 
метром,  земля  буквально усе-
яна  смертоносным железом. 

За неделю Вахты «Рубеж 
УГСХА» поднял останки двух 
бойцов. Вместе с павшими 

воинами, обнаруженными 
другими поисковиками, они 
были захоронены с воински-
ми почестями на Поле Па-
мяти. Нашим поисковым от-
рядом и «Булгаром» общими 
усилиями найдены останки 
11 бойцов, один из них с сол-
датским медальоном, кото-
рый передан на экспертизу. 
Возможно, благодаря этому 
медальону будет установлено 
имя еще одного защитника 
Родины, прежде считавшего-
ся без вести пропавшим.  

С мест боев  «академики» 
привезли  фрагменты вин-
товки Мосина и снаряда ре-
активной установки залпово-
го огня, прозванной в народе 
«Катюшей», осколки мин и 
гранат,  противогаз и другие 
артефакты. Все передано в  
фонд музея академии.

«Рубеж УГСХА»  был соз-
дан в этом году, буквально 
за несколько         месяцев до 
отправки в Смоленскую об-
ласть. У него еще нет своей 
символики: флага, гимна, 
логотипа. Поэтому члены 
отряда и редакция «Вестей 
академии» обращаются к чи-
тателям  газеты – всем, кому 
дорога память о героях вой-
ны, –  с просьбой прислать 
свои предложения, эскизы, 
тексты на адрес: usa-press@
yandex.ru.  

В. Насырова  

ЦЕНА ПОБЕДЫЦЕНА ПОБЕДЫ

На смонтированном уже после войны фото Степан и Наталья 
навсегда вместе.

Останки бойца собирали 
буквально по косточкам.

Командир отряда 
А. Ланков

Рядом с останками нашли каску, противогаз, 
саперную лопатку и обувь.
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В состав делегации вошел 
также ректор Гуманитарно-
технического университе-
та им. Н. Кузано Г.К. Ор-
лов. Выезд осуществлялся 
по приглашению Высшего 
института инженерии (ISI) 
г. Либревиль. Координато-
ром организации конфе-
ренции выступил выпускник 
РУДН им. П. Лумумбы, пре-
подаватель Высшего инсти-
тута инженерии Сильвестр 
Эман.

21 апреля состоялась 
встреча делегации с Чрезвы-
чайным и Полномочным по-
слом РФ в Габоне Д.В. Кура-
ковым, консулом Посольства 
РФ в этой стране К.А. Моска-
ленко, в ходе которой про-
ректор по дополнительному 
образованию и международ-
ной деятельности Ульянов-
ской ГСХА им. П.А. Столыпи-
на А.Р. Корнилин представил 
экономический и социальный 
потенциал Ульяновской об-
ласти, достижения и перспек-
тивы развития сельскохозяй-
ственной академии. Собе-
седники обменялись мнения-
ми по вопросам организации 
обучения иностранцев в 
вузах России, возможностях 
выделения государственных 
квот для обучения студентов 
в УГСХА. Были затронуты во-
просы сотрудничества в об-
ласти науки, культуры, спорта 
и обмена специалистами в 
данных направлениях.

Хотя природно-клима-
тические условия в Габоне 
являются весьма благопри-
ятными, страна не произво-
дит сельскохозяйственную 
продукцию в необходимых 

В конце апре-
ля представители 
Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпи-
на – проректор по до-
полнительному об-
разованию и между-
народной деятель-
ности А.Р. Корнилин 
и декан факультета 
ветеринарной ме-
дицины, профессор 
С.Н. Золотухин – при-
няли участие в меж-
дународной конфе-
ренции, прошедшей 
в г. Либревиль (Га-
бонская Республика). 

для нее объемах. Основная 
масса продовольствия за-
возится из соседних стран 
и Европы. В связи с этим 
правительство разработало 
Стратегию развития сель-
ского хозяйства. При этом 
существует нехватка квали-
фицированных специалистов 
для ее реализации. 

Профессор С.Н. Золоту-
хин в связи с этим рассказал 
о специальностях и направ-
лениях, реализуемых в Улья-
новской ГСХА им. П.А. Столы-
пина, акцентировав внимание 
на возможностях обучения 
на факультете ветеринарной 
медицины иностранных граж-
дан. Был показан фильм об 
академии.

22 апреля российская 
делегация посетила Высший 
институт инженерии. Это мо-
лодое учебное заведение, 
является негосударственным 
вузом, но при этом реализу-
ет подготовку студентов и на 
бюджетной основе.

В ходе встречи с руковод-
ством института А.Р. Корни-
лин, С.Н. Золотухин и Г.К. Ор-
лов обсудили вопросы орга-
низации учебного процесса, 
научно-исследовательской 
деятельности, достижений 
вузов и возможных путей со-
трудничества.

Была затронута тема со-
вместного участия ученых в 
научных программах и учеб-
но-методической работе. Го-
стей из России познакомили 
с материально-технической 
базой вуза, учебными ауди-
ториями. Состоялся диалог 
со студентами и преподава-
телями Высшего института 

инженерии по организации 
учебного процесса.

 В 2014 году в ISI состо-
ится первый выпуск бака-
лавров экономического и 
инженерного направлений. 
В этой связи была затронута 
тема продолжения обучения 
выпускников института по 
магистерским программам в 
нашей академии. Очевидно, 
что такое предложение тре-
бует серьезной и детальной 
проработки. 

23 апреля на базе Высше-
го института инженерии про-
шла конференция, в которой 
приняли участие Чрезвычай-
ный и Полномочный Посол 
РФ Д.В. Кураков, консул По-
сольства РФ К.А. Москален-
ко, директор ISI Яник Амьяр, 
начальник отдела языков
Р. Кло, члены российской 
делегации, преподаватели и 
студенты вуза.

В своем выступлении
Д.В. Кураков обозначил 
приоритетные направления 
сотрудничества России и 
Габона, поставленные руко-
водством стран. Директор 
Института Яник Амьяр побла-
годарил гостей конференции 
за активное участие вузов в 
выстраивании международ-
ных отношений, расширении 
образовательных контактов, 
предоставлении информации 
о возможностях российского 
образования.

Представителями Улья-
новской ГСХА им. П.А. Столы-
пина на конференции были 
затронуты вопросы органи-
зации системы образования 
в академии. 

Резюмирующим мне-
нием участников форума 
было принятие решения о 
разработке и подписании 
договора о сотрудничестве 
между учебными заведения-
ми. Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол РФ в Габоне 
Д.В. Кураков выразил мне-
ние, что соглашение будет 
разработано в ближайшее 
время и подписано во время 
ответного визита в Ульянов-
скую государственную сель-
скохозяйственную академию 
им. П.А. Столыпина. 

24 апреля членов россий-
ской делегации пригласили 
на первый канал государ-
ственного телевидения Габо-
на. Во время прямого эфира 
были озвучены цели и задачи 
визита представителей рос-
сийских вузов в республику 
и обсуждены результаты кон-
ференции. 

В тот же день россияне 
встретились с министром 
сельского хозяйства Габон-
ской Республики господином 
Люком Оюби. Он подробно 
рассказал о Стратегии раз-
вития сельского хозяйства 
Габонской Республики, оха-
рактеризовал каждое из ее 
направлений, подтвердив 
факт необходимости разви-
тия кадрового потенциала от-
расли. При этом выразил уве-
ренность в том, что возможно 
сотрудничество не только на 
уровне вузов, профессорско-
преподавательского состава, 
аспирантов и студентов, но и 
на уровне взаимодействия 
Ульяновской области и Га-
бонской Республики. 

С. Веленко

В этом году традицион-
ный фестиваль приобрёл 
статус международного и 
проводился на базе УлГПУ 
в рамках Дней Европы при 
поддержке  правительства  
Ульяновской области,  не-
мецкого культурного центра 
имени Гёте (город Москва) 
и Фонда «Ульяновск – куль-
турная столица» с участием 
культурного фонда имени 
Роберта Боша, представи-

«Борюсь и выплываю»
26 апреля студенты биотехнологического фа-

культета под руководством старшего преподавателя 
кафедры иностранных языков Н. Никоновой приняли 
участие в Международном Фестивале языков с сим-
воличным названием «Много народов – один мир». 

тельства Евросоюза в Рос-
сийской Федерации.

В  открытии праздника 
принял участие Губернатор 
Ульяновской области Сергей 
Морозов. Обращаясь к участ-
никам и гостям, он  сказал: 
«У фестиваля замечательное 
название – «Много наро-
дов – один мир!», которое 
в условиях сложившейся 
международной политиче-
ской  ситуации приобретает 

особенное звучание, особый 
глубокий смысл. И мне отрад-
но осознавать, что ульянов-
ская молодёжь и ребята, кото-
рые приехали из других стран, 
выступают с такой прекрасной 
творческой инициативой, до-
казывая всему миру, что мы 
дружелюбны, гостеприимны, 
открыты, и с уважением от-
носимся ко всем народам и 
культурам. Вы выбрали пра-
вильный путь, я искренне под-
держиваю вашу инициативу».

В рамках мероприятия 
были организованы площадки 
с презентациями языков, ра-
ботали выставки детских ри-
сунков, книг на иностранных 
языках, лучших сочинений на 
тему «Кто не знает иностран-
ного языка, тот не знает свое-
го собственного (И.  Гёте)». 
Кроме того, для гостей меро-

приятия состоялся интерна-
циональный концерт.

Студенты академии по-
знакомили участников фе-
стиваля с культурой и тради-
циями Нидерландов. Девиз 
на гербе этого государства 
гласит: «Борюсь и выплы-
ваю». Именно это постара-
лись отразить и пояснить  в 
своих интерактивных рас-
сказах о Нидерландах пред-
ставители УГСХА им. П. Сто-
лыпина  К. Митрофанова, 
И. Кожевникова, И. Мохов, 
А. Мачкасов, А. Масалина, 
Д. Сулагаев, А. Маркина.

Фестиваль позволил по-
знакомиться с многообрази-
ем языков мира, пообщаться 
с их носителями  и погрузить-
ся в увлекательную мульти-
культурную атмосферу.

Наш корр.

Либревильские встречиЛибревильские встречи

Мероприятие было ор-
ганизовано общественной 
организацией «Германо-
Российский форум» и Пра-
вительством Ульяновской 
области при поддержке 
Р о с с и й с к о - Г е р м а н с к о й 
внешней торговой палаты.

«В этом году наш регион 
вошел в число трех субъектов 
Российской Федерации, в ко-
торых проводится подобная 
конференция. Аналогичные 
мероприятия уже состоялись 
в Москве и Санкт-Петербурге. 
Ульяновские школьники и сту-
денты смогли ознакомиться с 
деятельностью ведущих не-
мецких предприятий и их ква-
лификационными требова-
ниями, карьерными возмож-
ностями, а также с перспекти-
вами дальнейшего обучения в 
высших учебных заведениях 
как городов Германии, так и 
Ульяновска. Это очень акту-
ально и своевременно, пото-
му что перед каждым выпуск-
ником стоит проблема выбора 
своего будущего. Мы надеем-
ся, что эта конференция ста-
нет началом цикла проведе-
ния таких профориентацион-
ных мероприятий с коллегами 
из Германии», – отметила за-
меститель Председателя Пра-
вительства – Министр обра-
зования и науки Ульяновской 
области Екатерина Уба.

Открыл День карьеры 
заместитель исполнитель-
ного директора «Германо-
Российского форума» Се-
бастиан Ницше: «Не могу не 
отметить, что российские 
специалисты и выпускники 
очень популярны за рубежом. 
И на сегодняшний день наши 
предприятия, которые нахо-
дятся на территории России, 
нуждаются в специалистах 
высокого класса, в первую 
очередь, в технической и 
машиностроительной от-
раслях. С одной стороны, мы 
ставим сегодня цель пред-
ставить здесь германские 
компании, которые работают 
непосредственно в Ульянов-
ске, а с другой стороны, по-
знакомить вашу молодежь с 
работодателями из германо-
российской среды. Кроме 
того, знаю, что существует 
проблема с признанием рос-

Германо-российский 
День карьеры – 

ПУТЬ К УСПЕХУ
29 апреля в Ульяновске прошел первый 

«Германо-Российский День карьеры», в котором 
приняли участие более 500 школьников и студен-
тов региона, в том числе представители нашего 
вуза. 

сийских дипломов за грани-
цей. Мы продолжим доста-
точно интенсивно работать 
над вопросом признания 
российского документа об 
образовании в Германии». 

В рамках форума, про-
шедшего на базе УГПУ, была 
организована российско-
немецкая выставка пред-
приятий и вузов, состоялись 
тематические семинары и 
презентации фирм, учебных 
заведений и обществ, инди-
видуальные консультации по 
оформлению заявлений при 
трудоустройстве, возмож-
ностям повышения квали-
фикации и получения допол-
нительного образования за 
границей. 

Форум стал важной пло-
щадкой конструктивного 
диалога с потенциальны-
ми деловыми партнерами. 
Участникам мероприятия 
была предоставлена возмож-
ность обсудить различные 
вопросы, обменяться опы-
том и найти новые контакты.
12 немецких фирм проде-
монстрировали готовность 
к сотрудничеству и реализа-
ции совместных проектов.

Нашу академию на фору-
ме представляли проректор 
по дополнительному образо-
ванию и международной дея-
тельности Андрей Корнилин, 
специалист отдела между-
народного сотрудничества 
Василий Скрыгин и студенты, 
проходившие сельскохозяй-
ственную практику в фер-
мерских хозяйствах Герма-
нии. Студентам не составило 
большого труда принять уча-
стие в  диалогах с представи-
телями немецких компаний, 
ведь у каждого за спиной –
6 месяцев пребывания в ФРГ 
и хорошее знание немецкого 
языка. Некоторые из «акаде-
миков»  в этом году оканчи-
вают вуз и всерьез задумыва-
ются о будущем трудоустрой-
стве. «Германо-российский 
День карьеры» расширил их 
возможности в решении это-
го судьбоносного вопроса.

В.  Скрыгин, 
специалист отдела 

международных связей,
В. Насырова
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ПАМЯТНЫЕ ДАТЫПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Научить любви 
к Родине 

Молодежная организа-
ция, которой исполнилось 
95, сформировала судьбы 
нескольких поколений наших 
земляков. Ульяновские ком-
сомольцы доблестно сража-
лись на фронтах гражданской 
и Великой Отечественной 
войн. Среди них Герои Совет-
ского Союза – легендарный 
защитник Брестской крепости 
лейтенант Алексей Наганов, 
танкисты Геннадий Карюкин и 
Дмитрий Старостин, летчики 
– дважды Герои Советского 
Союза Иван Полбин и Виктор 
Каштанкин и многие другие. 
Прославил свою родину бес-
смертным подвигом вос-
питанник Ивановского дет-
ского дома гвардии рядовой 
Александр Матросов. Пятеро 
ульяновских комсомольцев – 
Аркадий Барышев, Владимир 
Маркелов, Михаил Тихонов, 
Борис Юносов и Иван Мыта-
рев – получили звание Героев 
Советского Союза  за форси-
рование реки Свирь. Их под-
виг положил начало освобож-
дению Карелии. 

И после войны молодежь 
равнялась на комсомольцев, 
которые были всегда впере-
ди. В регионе создавались 
комсомольские колхозы. 
Комсомольские стахановские 
бригады с энтузиазмом тру-
дились на заводах и фабриках 
Ульяновска. По комсомоль-
ским путевкам наши юноши 
и девушки отправлялись  ра-
ботать в шахты Донбасса и 
на целину, создавать «школы 
крестьянской молодежи» в 
глухих селах и восстанавли-
вать крупнейшие предприятия 
по всей стране. Строитель-
ство Ленинского мемориала, 
Ульяновского авиапромыш-
ленного комплекса было объ-
явлено Всесоюзной ударной 
комсомольской стройкой.

Воспитанники ульянов-
ского комсомола становились 
руководителями области, ди-
ректорами заводов, ректора-
ми вузов. Под комсомольски-

В апреле ветераны комсомола отметили одну из значимых дат в истории регио-
на – 95-летие со дня образования Ульяновской городской организации Российско-
го Коммунистического Союза Молодежи (РКСМ). В 1919 году в Симбирске состоя-
лось первое комсомольское собрание, положившее начало новому движению.

«Комсомол - не просто возраст«Комсомол - не просто возраст»»

представителей нашего 
вуза. Возглавляют этот спи-
сок бывшие секретари ком-
сомольской организации 
Ульяновского сельскохозяй-
ственного института Михаил 
Кондратьев, Юрий Горячев и 
Борис Зотов. 

В 1957 году, когда Ми-
хаил Кондратьев руководил 
комсомольской организаци-
ей родного института, он был 
делегирован в Москву на VI 
Всемирный фестиваль моло-
дежи и студентов, в котором 
участвовали 34 тысячи деле-
гатов из 131 страны. В дека-
бре 1958 года выпускника 
УСХИ М. Кондратьева выдви-
нули на должность замести-
теля заведующего отделом 
комсомольских органов об-
кома ВЛКСМ. В августе 1959 
года он был избран вторым 
секретарем, а в мае 1961 
года – первым секретарем 
Ульяновского обкома ком-
сомола. В 1962-1966 годы 
Михаил Кондратьев являлся 
членом ЦК ВЛКСМ, делега-
том XIV и XV съездов ВЛКСМ.

После возвращения с XIV 
съезда, который проходил 
с 16 по 20 апреля 1962 года, 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ Михаил Кондратьев 
выступил на страницах газеты 
«Ульяновская правда» с боль-
шой статьей – «За работу, 
боевая юность». В ней при-
ведены факты, как юноши и 
девушки готовились к съез-
ду: «Комсомольцы и моло-
дежь промышленных пред-
приятий Ульяновска широко 
развернули социалистиче-

В Ульяновске строили Дво-
рец пионеров, Мемориаль-
ный комплекс, детскую биб-
лиотеку, реконструировали 
драмтеатр. Отряды Ульянов-
ского сельскохозяйствен-
ного института по графику 
после занятий бесплатно 
работали на этих объектах 
и на строительстве своего 
студенческого городка. В 
1968 г. лидер комсомольцев 
Ульяновского СХИ Б. Зотов 
в составе делегации СССР 
принял участие в IX Всемир-
ном фестивале молодежи и 
студентов в Болгарии.

«Моя целина» 
Говоря о М. Кондратье-

ве и Ю. Горячеве, нельзя не 
вспомнить еще одну юбилей-
ную дату нынешней весны: в 
марте исполнилось 60 лет со 
времени начала освоения це-
линных и залежных земель. В 
целинной кампании актив-
нейшее участие приняли и 
Михаил Кондратьев, и Юрий 
Горячев, и многие студенты 
нашего вуза.

Свыше трех с половиной 
тысяч ульяновских юношей и 
девушек по комсомольским 
путевкам работали в Казах-
стане и на Алтае, 117 из них 
были награждены орденами 
и медалями.

Усилиями наших земля-
ков, и в том числе студентов 
Ульяновского сельскохозяй-
ственного института, на ка-
захстанской земле создали 
крупный зерносовхоз «Улья-
новский». Решением бюро 
Ульяновского обкома ВЛКСМ 
за этим хозяйством и зерно-
совхозом «Бискульский» Ку-
станайской области были за-
креплены комсомольские ор-
ганизации г. Ульяновска, Ме-
лекесса и сельских районов. 

В 1956 году пробил звезд-
ный час целины – был выра-
щен богатейший урожай. По 
путевкам Ленинского райкома 
комсомола на уборку урожая в 
Кустанайскую область отпра-
вился первый комсомольско-
молодежный отряд УСХИ. 

«Когда мы уезжали на це-
лину, на железнодорожном 
вокзале нас провожали рек-
тор Владимир Филиппович 
Красота, декан ветеринарно-
го факультета Иван Иванович 
Доманов, секретари обкома 
ВЛКСМ и институтского ко-
митета комсомола. На при-
вокзальной площади состо-
ялся торжественный митинг, 
на котором студенты сель-
скохозяйственного института 
заверили провожающих, что 
с поставленными задачами 
справятся: «Только верьте 
нам, и мы вас не подведем!» 
Огромное стремление при-
нести пользу своей стране 
помогали все преодолеть. 

В совхозе «Чапаевский» 
Пресне-Горьковского района 
Кустанайской области, куда 
мы приехали, нас распреде-
лили по отделениям. Боль-
шинство направили на первое 
отделение. Мне (как комсор-
гу), старосте группы Н. Кузне-
цовой, а также еще пяти сту-
денткам 3 курса ветеринарно-
го факультета – А. Казаковой, 
Л. Коробовой, К. Кабышевой, 
М. Романовой, А. Караполо-
вой – пришлось остаться на 
втором отделении, если его 
можно так назвать. Нам при-
шлось смириться с тем, что 
придется работать штукату-
рами на строящемся птични-
ке», – вспоминает доцент ка-
федры хирургии, акушерства, 
фармакологии и терапии Ва-
лентина Петровна Кондратье-
ва (девичья фамилия – Кирса-
нова). 

Это было отдаленное, 
необжитое место. Девушки 
на волах подвозили воду и 
глину, делали замесы глины 

босыми ногами, стоя по ко-
лени в растворе. Затем по-
лученную массу на ручных 
носилках доставляли к месту 
и штукатурили. Так трудились 
более двух месяцев, работая 
весь трудовой день. Жили в 
«мазанке», спали на полу за 

щие ветврачи Н. Кузнецова, 
А. Казакова, В. Кирсанова, 
Н. Барышникова, А. Фомен-
кова, Н. Комова, Б. Дубро-
вин, Г. Гусаров, студенты 
зоотехнического факультета 
Л. Машковская, Н. Медведев, 
В. Апарин и многие другие. 

За добросовестный труд 
на уборке целинных урожа-
ев 1956-1957 гг. несколько 
студентов УСХИ, в том числе 
Н. Кузнецова, А. Казакова, 
Л. Коробова, В. Захарова,
К. Кабышева, В. Кирсанова с 
ветеринарного факультета, 
были награждены медалями 
«За освоение целинных зе-
мель». 

В ноябре 1957 года вме-
сте с представителем Улья-
новского автозавода Анато-
лием Лукьяновым и Евгением 
Наумовым из Мелекесса сту-
дентку 4-го курса ветеринар-
ного факультета УСХИ Вален-
тину Кирсанову Ульяновский 
обком ВЛКСМ делегировал 
в Москву – представлять 
нашу область на Всесоюз-
ном слете целинников. Слет 
проходил в Большом Крем-
левском дворце. В нем при-
няли участие Л.И. Брежнев, 
А.Н.  Косыгин, К.Е. Вороши-
лов, А.И. Микоян, М.А. Суслов, 
С.М. Буденный, секретарь ЦК 
ВЛКСМ А.Н. Шелепин, а так-
же герои-первоцелинники.

В 1958 году в Ульянов-
ской области был создан 
штаб ударного отряда по 
уборке урожая в Западно-
Казахстанской области. Член 
областного штаба Михаил 
Кондратьев возглавил от-
ряд сельскохозяйственного 

института в составе 250 че-
ловек, который отправился 
в совхоз «Ульяновский» Зе-
леновского района. В этом 
отряде трудились студенты 
ветеринарного факультета 
И. Докторова, Ю. Докторов, 
Ю. Горячев, будущие агроно-
мы В. Дементьева, В. Кучае-
ва, Н. Крончев (работал бри-
гадиром механизированного 
отряда) и многие другие.

Бойцами отряда УСХИ 
скошено 9,5 тысяч га зерно-
вых, 13,5 тысяч га кукурузы на 
силос, поднято 3300 га зяби. 
Монтажники механизировали 
животноводческие фермы, 
строили подвесные дороги, 
устанавливали автопоилки, 
электродоильные установки, 
проводили паровое отопле-
ние в жилых домах, самосто-
ятельно отремонтировали 
24 трактора, оборудовали
павильон сельскохозяй-
ственной выставки.

Студенты четвертого кур-
са факультета механизации 
производственную практи-
ку в 1958 году совместили с 
оказанием помощи в уборке 
урожая целинному зерносов-
хозу «Харьковский» Куста-
найской области. В совхоз 
выехало 26 студентов. В на-
чале практики, до наступле-
ния страдных дней уборки, 
они занимались ремонтом 
выделенных и закрепленных 
за ними уборочных машин.

Бюро Западно-Казах-
станского обкома ВЛКСМ на-
градило 28 студентов УСХИ 
знаками ЦК ВЛКСМ, 35 по-
сланцев вуза получили по-
четные грамоты ЦК ВЛКСМ. А 
М. Кондратьев, Н. Крончев и 
В. Дементьева были награж-
дены медалью «За освоение 
целинных земель». 

Всегда – пример, 
даже в небе

Комсомольские лиде-
ры показывали пример и в 
учебе, и труде. Под их руко-
водством студенты Ульянов-
ского сельскохозяйственно-
го института трудились на 
уборке урожая, заготовке 
кормов, оказывали помощь в 
лечении животных в колхозах 
и совхозах Старомайнского, 
Майнского, Чердаклинского 
и других районов Ульянов-
ской области, на всех трех 
отделениях учебно-опытного 
хозяйства института. Они 
работали на птицефабриках 
«Ульяновская», «Отраднен-
ская», принимали участие в 
боагоустройстве улиц и скве-
ров города, в закладке парков 
«40 лет ВЛКСМ», «Юность», 
«Дружба народов».

Валентина Кирсанова 
(ныне Кондратьева) все годы 
учебы на ветеринарном фа-
культете (1954-1959) была 
комсоргом, членом коми-
тета ВЛКСМ. И считала, что 
должна подавать пример 
остальным во всем. Поэтому 
в 1955 году, на втором кур-
се, даже записалась в кру-
жок парашютного спорта. За 
1955-1958 годы совершила 
30 прыжков и получила вто-
рой разряд. 

Валентина Петровна 
рассказала, как проходило 
первое занятие кружка в 30-й 
аудитории главного корпуса: 
его проводил старшекурс-
ник факультета механизации 
сельского хозяйства Эдуард 
Цветков, познакомивший но-
вичков с устройством пара-
шюта. Аэродром и ангар для 
учебных самолетов находи-
лись в то время за Свиягой, 
в черте города – напротив 
территории нынешнего авто-
завода. Там и поднимались в 
небо самолеты с бесстраш-
ными покорителями высоты. 

Занимаясь в кружках 
ДОСААФ, молодежь города, 
в том числе комсомольцы 
УСХИ, учились также вожде-
нию машин и мотоциклов
и т.д. 

 «Нам есть чем гордить-
ся и что рассказать внукам о 
своей комсомольской юно-
сти», – подытожила В.Кон-
дратьева.

В. Насырова

М. Кондратьев (справа) на целине.

печкой на скошенной траве и 
соломе. 

Совхоз очень нуждался в 
птичнике, и бригаду неодно-
кратно навещали представи-
тели обкомов партии и ком-
сомола. И всякий раз убеж-
дались, насколько студентки 
хорошо работают. Когда 
объект был готов, секретарь 
Кустанайского обкома КПСС, 
осмотрев его, поблагодарил 
студенток и вручил бригаде 
Красное знамя. 

Затем бригаду присоеди-
нили к основной части сту-
дентов УСХИ, которая была 
занята на уборке урожая. 
Работали на очистке зерна, 
погрузке его в машины для 
отправки на ближайшие эле-
ваторы весь световой день – 
по десять и более часов. Воз-
вращались домой настолько 
уставшими, что валились 
спать прямо в верхней одеж-
де.

Первый целинный ком-
сомольско-молодежный от-
ряд Ульяновского сельско-
хозяйственного института 
возвращался домой с чув-
ством выполненного долга. 
Труд 30 лучших студентов, в 
том числе бригады В. Кирса-
новой, был отмечен знаками 
ЦК ВЛКСМ «За освоение це-
линных и залежных земель». 
А Красное знамя, врученное 
студентам, впоследствии пе-
редали на хранение в Улья-
новский областной краевед-
ческий музей, где оно до сих 
и находится. Это единствен-
ное знамя, полученное улья-
новцами на целине. (Спустя 
полвека – в 2007 году – Ва-

Студент ветфака Ю. Горячев (в центре) 
на строительстве фермы.

лентине Петровне удалось 
разыскать дорогую реликвию 
в музее). 

В июле 1957 года на 
уборку целинного урожая 
сформировали второй отряд 
из УСХИ – 400 человек. В эту 
поездку отправились буду-

Комсорг В. Кирсанова перед очередным прыжком 
с парашютом.

ми флагами строились корпу-
са градообразующих заводов, 
возводились и символические 
здания нашего города, и жи-
лые микрорайоны.

 «Комсомол всегда был 
настоящей школой мужества, 
патриотизма и служения сво-
ей Родине. Сейчас страна по-
лучила новый патриотический 
импульс, и именно вы – вете-
раны ульяновского комсомо-
ла – сможете дать нынешней 
молодежи опору для вступле-
ния в новую жизнь. Сможете 
научить любви к Родине не 
на словах, а на деле. Спасибо 
вам за все, что было сделано 
за эти годы. Новых вам свер-
шений на благо нашей стра-
ны, нашего региона, нашего 
города», – отметили губер-
натор Сергей Морозов и мэр 
Ульяновска Марина Беспало-
ва в поздравлении, адресо-
ванном ветеранам комсомола 
в связи с юбилейной датой.

Сначала первые в 
комсомоле, затем – 

в области
В «золотые страницы» 

комсомола Ульяновской об-
ласти вписано немало имен 

ское соревнова-
ние. В итоге за 
первый квартал 
они освоили и 
внедрили в про-
изводство 164 
новых высоко-
производитель-
ных станка и вне-
дрили в произ-
водство полторы 
тысячи рацио-
нализаторских 
п р е д л о ж е н и й , 
н а п р а в л е н н ы х 
на повышение 
производитель-
ности труда».

Словом, ком-
сомол всегда был 
на острие всего 
передового.

В 1965 г. на 
пост первого 
секретаря Улья-
новского обко-
ма ВЛКСМ был 
избран вновь  
выпускник на-

шего вуза – Юрий Горячев. 
До этого после окончания в 
1962 году института он, как и 
в студенческие годы, был ли-
дером молодежи: возглавлял 
Новоспасский райком ком-
сомола, являлся комсоргом 
Новоспасского территори-
ального колхозно-совхозного 
управления, работал вторым 
секретарем Ульяновского 
сельского обкома ВЛКСМ, 
затем вторым секретарем 
Кузоватовского РК КПСС 
Ульяновской области. 

В состав Ленинского рай-
кома ВЛКСМ г. Ульяновска 
и бюро Ульяновского обко-
ма ВЛКСМ входил и секре-
тарь комитета комсомола 
Ульяновского сельскохозяй-
ственного института Борис 
Зотов. В 1965-1969 годы он 
возглавлял комитет ВЛКСМ 
УСХИ, который работал на 
правах райкома, так как в 
организации насчитывалось 
около двух тысяч человек. 
Эти годы совпали с подго-
товкой Ульяновской области 
к празднованию 100-летия 
В.И. Ленина и развитием в 
стране, в регионе и нашем 
вузе студенческих отрядов. 
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25 апреля в Школе ин-
дустрии гостеприимства, 
созданной в нашей ака-
демии в рамках сотрудни-
чества с Ассоциацией ре-
стораторов Ульяновской 
области, яблоку было 
негде упасть. Здесь, на 
обучающей площадке 
кафедры биотехнологии 
и переработки сельско-
хозяйственной продук-
ции биотехнологического 
факультета, созданной 
в корпусе на улице Розы 
Люксембург, 44а, был 
проведен мастер-класс 
Романа Степаненко – 
бренд-шефа Олимпиа-
ды в Сочи-2014, члена 
Национальной гильдии 
шеф-поваров России и 
Всемирной ассоциации 
шеф-поваров WACS.

Мероприятие, организа-
торами которого выступи-
ли Ассоциация ресторато-
ров Ульяновской области и
УГСХА им. П.А. Столыпина 
при поддержке регионально-
го Министерства сельского, 
лесного хозяйства и природ-

Мастер-класс 
ОТ БРЕНД-ШЕФА ОЛИМПИАДЫ

ных ресурсов, имело профо-
риентационную направлен-
ность и было проведено в 
рамках проекта «Моя Госте-
приимная профессия». По-
рядка 80 человек – студенты 
нашего вуза и профильных 
учебных заведений – Улья-
новского техникума питания 
и торговли, Ульяновского 
торгово-экономического 
техникума, преподаватели 
кафедры биотехнологии и 
переработки сельскохозяй-
ственной продукции акаде-
мии, а также представители 

техникумов и Ассоциации 
рестораторов Ульяновской 
области – прикоснулись к 
высокой кухне. На их глазах 
Роман, которому ассисти-
ровал шеф-повар одного 
из ульяновских ресторанов 
Марк Пушков, с изяществом 
Мастера готовил кролика и 
суп с креветками и грибами, 
«приправляя» все шутками и 
веселыми комментариями.

Школу индустрии го-
степриимства посетили за-

меститель Председателя 
Правительства Ульяновской 
области – Министр сельско-
го, лесного хозяйства и при-
родных ресурсов Александр 
Чепухин, ректор УГСХА им. 
П.А. Столыпина Александр 
Дозоров, проректор по учеб-
ной и воспитательной работе 
Марина Постнова, предсе-
датель Ассоциации рестора-
торов Ульяновской области 
Марина Никитина. В интер-
вью журналистам региональ-
ных СМИ они подчеркнули, 

что регион заинтересован в 
подготовке высококвалифи-
цированных специалистов 
для развития индустрии го-
степриимства Ульяновской 
области.

Созданная за короткое 
время при содействии улья-
новских рестораторов Школа 
индустрии гостеприимства в 
академии – прекрасная база 
для практического обучения 
студентов по новому направ-
лению подготовки «Техноло-
гия продукции и организация 
общественного питания» по 
профилю «Ресторанный биз-
нес». В условиях корпуса на 
ул. Р. Люксембург оборудо-
ваны учебные кабинеты, где 
есть всё для освоения новой 
специальности и проведения 
мастер-классов, обучающих 
семинаров – технологиче-
ская цепочка, мебель, посу-
да, компьютерный класс. 

Технологи общественно-
го питания, которых начинает 
готовить академия, – это вы-
сококлассные специалисты 
индустрии гостеприимства, 
которые знают все о ресто-
ранном бизнесе, о научных 
основах правильного питания, 
химии пищи, о законах и пра-
вилах кулинарного искусства, 
о гостеприимстве и культуре 
обслуживания. И что не менее 
важно – очень востребован-
ные. Так что можно ожидать, 
что желающих поступить на 
новую специальность в этом 
году будет много.

С. Веленко
Фото Анны Парковой,

Евгении Князевой

В аквариальной лабо-
ратории, размещенной в 
аудитории № 6, представ-
лены стенды с различными 
видами рыб, обитающих не 
только в Среднем Поволжье, 
но и на территории всей Рос-
сии. Здесь же – ихтиологи-
ческий музей, экспонаты ко-
торого сделаны студентами. 
Представлены макропрепа-
раты (то есть в растворе) и 
сухие – чучела рыб. Имеются 
также макеты рыболовных 
снастей, изготовленные сту-
дентами, занимающимися в 
научных кружках.

Центральное место в 
аудитории занимает ком-
плекс из 14 аквариумов раз-
личного объема: от 80 до 300 
литров. В них содержатся 
аквариумные рыбы: гуппи, 
пираньи, карпы кои, золотые 
рыбки гурами, неоны крас-
ные и черные, красный попу-
гай, южноамериканский сом, 
хромисы, креветки и другие, 

И золотая рыбка 
в придачу

Ухаживают за аква-
риумным комплек-
сом и его обита-
телями студенты. 
Они не только кор-
мят рыб (у каждого 
вида – свой корм), 
но и занимаются 
выявлением у них 
болезней и их ле-
чением.

На лекциях сту-
денты (под «кон-
тролем» ведущих 
российских уче-
ных, занимавших-
ся ихтиологией и 
рыбоводством, чьи 
портреты висят в 
аудитории) позна-
ют историю рыб-
ного промысла, 
внутреннее строе-
ние, болезни рыб 
и их лечение, ги-

будущие специалисты по 
водным биоресурсам изуча-
ют химический состав воды, 
кислотность, водородный 
показатель, ведут ежеднев-
ный температурный контроль 
аквариумной воды, проводят 
микроскопирование возбу-
дителей болезней рыб. 

Кроме того, студенты 
осваивают конструкцию и 
приемы работы с гидроло-
гическими и другими при-
борами (батометр, термо-
оксиметр, дночерпатель и 
другие), изучают методы 
выращивания живого корма 
для рыб, исследуют каче-
ство воды, проводят иссле-
дования проб зоопланктона 
и зообентоса, качества икры 
и особенности выращивания 
личинок мальков и товарной 
рыбы разных видов. 

Всему этому их обучают 
преподаватели кафедр «Част-
ной зоотехнии, технологии 
животноводства и особенно-
сти аквакультуры» и «Биоло-
гии, ветеринарной генетики, 
паразитологии и экологии»: 
доценты С. Васина, Е. Спири-
на, Т. Шленкина, Д. Кирьянов,
Е. Шабалина и старший пре-
подаватель О. Голенева. 

Е. Куликова, 
С. Васина

а также прудовые: карась, 
карп и сомы клариус.

Есть также отдельные 
аквариумы для выращива-
ния живого корма для рыб, 
для выдерживания их на ка-
рантине, для доращивания 
мальков. Они декорированы 
природными камнями, гра-
вием, песком, искусственны-
ми и живыми водными рас-
тениями. Имеется аппарат 
Вейса для инкубации икры. 

дрологические особенности 
водоемов, биологические 
особенности рыб в связи с их 
воспроизводством, особен-
ности выращивания товарной 
рыбы в местных условиях, 
получения и инкубации икры. 
На практических занятиях из-
учают формы тела различных 
видов рыбы, измеряют тела 
рыбы и внутренних органов, 
определяют возраст. Также 

– «Всплеском» проис-
ходящее я бы не назвала. 
Это скорее результат по-
стоянной работы студен-
тов. Мы долго шли к тому, 
чтобы с биотехнологиче-
ским факультетом начали 
считаться в академии и за 
ее пределами. Настоящий 
всплеск был в 2010-2011 
годах, когда наша команда 
занимала призовые места 
в вузе (на «Студенческой 
осени», «Весне») и на об-
ластных мероприятиях. 
Именно тогда наш факуль-
тет защищал честь УГСХА 
на городском уровне. 

Правда, удержать по-
зиции не удалось… И 
каждый год мы ждем на 
факультет первокурсни-
ков, которые смогут снова 
покорить академические 
вершины! При этом ста-
раемся поддерживать и 
вдохновлять действующих 
активистов и, как мы гово-
рим, «реанимировать» тех, 
кто отошел от дел. Именно 
с этой целью и при под-
держке неравнодушных 
ребят, которые уже давно 
окончили академию, но 
по-прежнему с радостью 
готовы помочь, мы и ор-
ганизовали «Ночной экс-
трим». Это мероприятие 
позволило и «старичкам» 
вспомнить молодость, и 
сегодняшнему активу про-
явить командный дух и за-
гореться новыми идеями. 
Мне кажется, именно бла-
годаря «Экстриму» наша 
команда КВН «Биотех» не 
распалась и ребята пошли 
в сезон. 

Им будет, что вспомнить

- В кавээновских кру-
гах вашу команду еще на-
зывают «Сборная Игната». 
Почему?

– Команда КВН сфор-
мировалась даже для меня 
неожиданно. Еще в сентя-
бре, в процессе подготовки к 
«Студенческой осени-2013», 
когда мы столкнулись с тем, 
что из четырех учебных групп 
к выступлению подготови-
лись только две, я считала, 
что в этом учебном году бу-
дет полное затишье по всем 
мероприятиям. И вдруг у нас 
обнаруживается отличный ак-
тер Игнат Мохов, который по-
ражает всех своей харизмой! 

После успешного выступле-
ния на сцене академии Иг-
нат с однокурсниками решил 
продолжить свой творческий 
поиск. Объединившись с уже 
бывалыми КВНщиками, ре-
бята организовали команду 
«Биотех». Дебютировали они 
немного другим составом, да 
и сейчас в разных лигах уча-
ствуют в различном составе. 
Неизменными же членами 
команды остаются Андрей 
Мачкасов, Александр Дашке-
вич (звукорежиссер) и наша 
звезда Игнат Мохов, который 
уже дважды получал грамо-
ты победителя в номинации 
«Лучшая мужская роль» бла-

годаря своей яркой игре. Ду-
маю, поэтому команду и на-
звали «Сборная Игната». 

«Биотех» сейчас игра-
ет в академической Лиге 
«СТАРТ», в Симбирской лиге 
КВН и планирует принять 
участие в Лиге «7 ветров». 
Коллектив у нас очень ин-
тересный и своеобразный, 
каждый по отдельности и 
все вместе – творческие, 
активные, артистичные. Хо-
чется верить, что кавээн-
щикам хватит терпения, вы-
держки, командного духа, а 
главное - фантазии и вдох-
новения для написания но-
вых незабываемых шуток и 
сценариев.

Вместе со студентами 
в команде «Биотех» играет 
аспирант Андрей Хаминич. 

 Со времен студенчества 
он постоянно присутствовал 
на факультетских и вузовских 
студенческих мероприятиях, 
причем не только в качестве 
участника, но и организато-
ра. Поступив в аспирантуру, 
сумел совместить учебу и 
написание диссертации с 
активным участием в твор-
ческой жизни факультета. 
В 2010-2011 учебном году в 
составе команды КВН био-
технологического факуль-
тета «Новый век» (Андрей 
Хаминич, Наиль Ямалтдинов, 
Алексей Кочкуров, Максим 
Падисов, Юлия Ермолаева, 
Ксения Калинина), которая 
защищала честь академии 
в Открытой городской Лиге 
КВН, он стал чемпионом. И 
сейчас Андрей продолжает 
КВНовское дело. Он являет-
ся основным автором шуток 
для выступлений «Биотеха».  

– Один в поле не воин, 
гласит известная поговор-
ка. Кто защищает честь 
факультета на студенче-
ских фестивалях, конкур-
сах?

– Актив нашего факуль-
тета всегда отличался сво-
им непостоянством. Каждый 
год с приходом первокурс-
ников он пополняется новы-
ми людьми, но в то же время 
кто-то покидает его ряды. 
Ребята взрослеют, у них по-
являются другие интересы, 
многие начинают подраба-
тывать, поэтому время на 
занятия творчеством оста-
ется не у многих. На сегод-

няшний день в числе на-
ших активистов: Марина 
Соловьева – председа-
тель профкома студентов 
и аспирантов факультета; 
Валентина Колбёшина – 
председатель студенче-
ского совета общежития 
№ 46 на ул. Р. Люксем-
бург; Алексей Волчков 
– председатель студсо-
вета факультета; Рафаэль 
Хайсаров – председатель 
спортактива; Ирина Ко-
лесова – бессменный 
фотограф; Игнат Мохов, 
Андрей Мачкасов, Наиля 
Сулейменова, Александр 
Дашкевич – наши КВНщи-
ки. Несмотря на учебу, 
сессии и личные дела, по-
сле занятий они остаются 
на факультете, чтобы пи-
сать шутки, репетировать, 
готовиться к выступлени-
ям, соревнованиям. Есть и 
ребята, которые, как гово-
рится, всегда на подхва-
те. Они активизируются, 
когда приходит время го-
товиться к «Студенческой 
осени», «Весне» и другим 
традиционным мероприя-
тиям. В этом году свои 
хореографические талан-
ты продемонстрировали 
Вера Сергеева, Светлана 
Кулькова, Александр По-
рываев.

Я хочу пожелать всем 
студентам академии быть 
активными – в учебе, твор-
честве, науке, спорте, что-
бы академия могла гор-
диться вами, а вам было, 
что вспомнить!

С. Веленко

На авансцене акаде-
мии в последнее время 
громче «зазвучали» сту-
денты биотехнологиче-
ского факультета. У них 
появилась интересная 
команда КВН. На биофа-
ке реанимируются меро-
приятия, которые в свое 
время пользовались по-
пулярностью у студентов 
академии, а сейчас, к со-
жалению, забыты: напри-
мер, «Ночной экстрим». 

С чем связан этот 
всплеск активности? Об 
этом мы беседуем с за-
местителем декана био-
технологического факуль-
тета Еленой Шабалиной.

НА БИОТЕХНОЛОГИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕНА БИОТЕХНОЛОГИЧЕСКОМ ФАКУЛЬТЕТЕ

Одна из достопримечательностей биотехнологическо-
го факультета – межкафедральная лаборатория для обу-
чения студентов направления подготовки «Водные биоре-
сурсы и аквакультура». Это настоящее «рыбье царство». 
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В ПФО – 
лучшие!

На конкурс в этом году 
поступило 17 студенческих 
научных работ из 9 вузов 
Приволжского федераль-
ного округа: Башкирского и 
Оренбургского ГАУ, Сара-
товского ГАУ им. Н.И. Вави-
лова, Самарской, Ижевской, 
Пензенской, Пермской ГСХА, 
Казанской ГАВМ, Ульянов-
ской ГСХА им. П. А. Столыпи-
на, а также Технологического 
института – филиала нашей 
академии.

Оценку научных работ 
проводила экспертная ко-
миссия, включавшая пред-
ставителей аграрных вузов 
ПФО.

Каждый из конкурсантов 
предложил различные но-
вовведения, которые будут 
интересны не только науч-
ным исследователям, но и 
обычным потребителям. Так, 
например, в своем докла-
де «Влияние растительного 

«Изобретения» 
для потребителей

24 апреля наш вуз принимал у себя участников II этапа Всероссийского 
конкурса на лучшую научную работу среди студентов высших учебных за-
ведений Минсельхоза России по номинации «Технология переработки сель-
скохозяйственной продукции».

сырья на технологические 
свойства и кулинарные до-
стоинства макаронных из-
делий» студентка 5 курса 
института агротехнологий и 
лесного дела Оренбургско-
го ГАУ Наталья Циммерман 
рассказала о добавлении в 
макаронные изделия из твер-
дой пшеницы натуральных 
овощных соков. Ее иссле-
дования показали, что цвет 
макарон немного изменится, 
но на вкус они приятны, да к 
тому же еще и полезны. 

Я поинтересовалась у 
Юрия Уколова, студента 
5 курса технологическо-
го факультета Самарской 
ГСХА, почему для своего 
проекта он выбрал тему 
«Влияние дополнительных 
способов обработки на ор-
ганолептические и физико-
химические показатели ка-
чества соевого сыра тофу», 
ведь, по мнению многих, соя 

является вредной для орга-
низма человека.

«В мире существует де-
фицит животного белка, и в 
связи с этим возникли раз-
личные проблемы, одна из 
них – производство сыра 
тофу. В России, по сути, этот 
сыр не производится. Любой 
человек начинает негатив-
но относиться даже к слову 
«соя». Это мнение ошибочно, 
поэтому мне хотелось доне-
сти до всех, что соя бывает не 
только вкусной, но и полез-
ной, в частности, сыр из нее. 
Я за то, чтобы растительный 
белок входил в рацион лю-
дей, – пояснил Юрий. – Един-
ственное, что нужно учесть: 
данная продукция вредна для 
беременных и детей».

Помимо заслушивания до-
кладов все участники конкурса 
могли не только насладиться 
внешним видом «изобрете-
ний», но и продегустировать 
их, оценив на вкус. Кроме 
того, гости с удовольствием 
попробовали на организован-
ной выставке продукцию улья-
новских производителей.

По итогам выступлений 
и оценки конкурсной комис-
сии победителями признаны 
5 студентов. К нашей гордо-
сти, 1 место занял Алексей 
Волчков, студент 4 курса 
биотехнологического фа-
культета Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина. Поже-
лаем ему столь же успешно 
выступить в финальном туре 
конкурса, который пройдет в 
Рязанском государственном 
агротехнологическом универ-
ситете им. П.А. Костычева.

Вероника Кващук

«Организация крестьян-
ского (фермерского) хо-
зяйства КФХ «Кролики По-
волжья» по разведению и 
выращиванию кроликов по 
акселерационной техно-
логии в Ульяновской обла-
сти» – так звучит тема про-
екта, над которым не один 
месяц трудились совместно 
с ассистентом кафедры ста-
тистики и организации пред-
приятий АПК Венерой Сева-
стьяновой аспирантка кафе-
дры микробиологии, вирусо-
логии, эпизоотологии и ВСЭ 
Екатерина Сульдина, студен-
ты 4 курса факультета вете-
ринарной медицины Сергей 
Соколов, Алексей Краснов, 
а также четверокурсники 
экономфака Павел Майоров 
и Надежда Афанасьева. Для 
того, чтобы представить про-
ект на федеральном уровне, 

Проект– 
для фермеров

Бизнес-проект, разработанный представителями 
нашей академии, был представлен 23 апреля в Мини-
стерстве сельского хозяйства РФ на завершающем 
этапе II интеллектуальной бизнес-игры «Начинающий 
фермер», организатором которого является Россий-
ский союз сельской молодежи.

ребята достойно прошли 
региональный тур интеллек-
туальной игры, который со-
стоялся на базе нашей ака-
демии. Работа была высоко 
оценена экспертным жюри, 
которое и назвало участни-
ков завершающего этапа 
«Начинающего фермера». 
Из более 70 представленных 
бизнес-проектов лишь 22 по-
лучили достаточные баллы 
для прохождения в финал, в 
это счастливое число попали 
и «Кролики Поволжья». 

Целью бизнес-проекта 
является создание хозяйства 
мясо-меховой специализа-
ции по разведению и выра-
щиванию кроликов по аксе-
лерационной технологии в 
п. Октябрьский Чердаклин-
ского района Ульяновской 
области.

       Марина Николаева

Студентка 2 курса Та-
тьяна Барсукова, обучаю-
щаяся по направлению 
«Биология», уже не в первый 
раз принимает участие в 
конкурсе «У.М.Н.И.К.». Де-
вушка имеет опыт научно-
исследовательской деятель-
ности в области микробио-
логии, в частности, в прове-
дении микробиологических 
анализов различного харак-
тера. «Барсукова зареко-
мендовала себя как ответ-
ственная, исполнительная 
студентка, по квалификации, 
навыкам и владению иссле-
довательских методик на-
много превосходит уровень 
студента второго курса. Она 

УМНУМНые увлеченияые увлечения
Студентки факультета ветеринарной медицины Наталья Бурова, 

Евгения Суркова, Татьяна Барсукова, аспиранты Алексей Журавлев 
и Иван Горшков – вот имена тех, чьи научные проекты признаны луч-
шими на итоговом весеннем мероприятии Программы «У.М.Н.И.К.», 
прошедшем в апреле. Они стали обладателями грантов в размере 
200 тысяч рублей.

ставит перед собой амбици-
озные планы, что гарантиру-
ет будущий успех в научной 
деятельности», – характе-
ризует Татьяну её научный 
руководитель кандидат био-
логических наук, старший 
преподаватель кафедры ми-
кробиологии, вирусологии, 
эпизоотологии и ВСЭ Денис 
Викторов. 

Барсукова под руковод-
ством Дениса Александро-

вича разработала проект на 
тему «ПЦР-диагностика фла-
вобактериозов рыб». Пер-
спективность ПЦР-анализа, 
по словам автора научной ра-
боты, заключается в быстрой 
диагностике заболевания и, 
как следствие, своевремен-
ном его лечении. Благодаря 
этому рыбоводческие хозяй-
ства смогут избежать боль-
ших экономических потерь. 
Татьяна убеждена – наукой 
заниматься не только полез-
но, но и интересно. 

Третьекурсница Наталья 
Бурова также обучается по 
направлению «Биология» и 
так же, как Барсукова, заин-
тересовалась Программой 
«У.М.Н.И.К.» еще на первом 
курсе.  «Своим энтузи-
азмом и познавательными 
лекциями моему научному 
руководителю Елене Никола-
евне Ковалевой удалось раз-
жечь мое любопытство, мне 
захотелось больше узнать 
о действии бактериофагов 
на клетки микроорганизмов. 
Так и зародилась идея про-
екта «Разработка специали-
зированных продуктов на 
основе коктейля бактерио-
фагов для функционального 
питания человека». Одна из 
категорий функциональных 
продуктов – это продукты 
для питания специального 
оздоровительного использо-
вания (Food for Specific Health 

Use – FOSHU). В продукты, от-
носимые к категории FOSHU, 
добавляются высокоэффек-
тивные ингредиенты, кото-
рые должны обеспечивать 
иммуномодулирующую под-
держку организму, оказы-
вать противовоспалительное 
действие, обладать бифидо-
генной и протеобиотической 
активностями», – рассказы-
вает автор проекта. 

Кандидат биологических 
наук, доцент кафедры ми-
кробиологии, вирусологии, 
эпизоотологии и ВСЭ Еле-
на Ковалева характеризует 
Наталью как инициативную, 
любознательную и очень 
энергичную студентку. «Её 
оптимизм позволяет решать 
сложные многопрофильные 
задачи научного профи-
ля», – утверждает научный 
руководитель молодого ис-
следователя.

Евгения Суркова, сту-
дентка 4 курса, успевает не 
только хорошо учиться, но 
и заниматься научной, во-
лонтерской деятельностью 
и творчеством. Большое 
внимание она уделяет со-
вершенствованию знаний 
по выбранной профессии и 
ежегодно принимает участие 
в Международном ветери-
нарном конгрессе, являясь 
членом НСО факультета вете-
ринарной медицины, органи-
зует научно-технические ме-

роприятия. Научный проект 
«Профилактический препарат 
СТОП-ринит» Суркова с успе-
хом представила не только на 
«У.М.Н.И.К.»е, но и на конкур-
се «Инфекционист-ПРОФИ», 
на всероссийских и междуна-
родных студенческих конфе-
ренциях. В настоящее время 
она готовится к командному 
участию в молодёжном фо-
руме  iВолга-2014 (смена 
«Малая родина – большие 
возможности») с проектом 
«Экоспрей МУЛЬТИФАГ».

«Проект «СТОП-ринит» 
посвящен разработке эко-
логически безопасного пре-
парата на основе комплекса 
бактериофагов для профи-
лактики инфекционных пора-

жений верхних дыхательных 
путей у людей и животных. 
Проблема крайне актуаль-
на, так как многие любители 
домашних животных не за-
думываются, что причиной 
хронического насморка, вос-
паления горла и кашля может 
быть носительство опасных 
патогенов кошками, собака-
ми или хомячками. Выходом 
из сложившейся ситуации 
является разработка фаго-
содержащего препарата, 
действующего исключитель-
но на патогенные микробы 
и абсолютно безвредного 
для организма людей и жи-
вотных», – поясняет иннова-
ционность своего проекта 
Евгения. Ее научный руково-
дитель Юлия Васильева, кан-
дидат биологических наук, 
доцент кафедры микробио-
логии, вирусологии, эпизоо-
тологии и ВСЭ отмечает, что 
личными качествами Евге-
нии являются порядочность, 
ответственное отношение к 
выполняемой работе, комму-
никабельность, инициатив-
ность и идейность, а также 
умение работать в команде.

 Марина Волынщикова

Т. Барсукова
 и  Д. Викторов

Н. Бурова

Е. Суркова

По числу призовых 
мест, занятых представи-
телями академии на II эта-
пе Всероссийского кон-
курса на лучшую научную 
работу среди студентов, 
аспирантов и молодых 
ученых высших учебных 
заведений Минсельхо-
за России по различным 
специальностям, 2014 
год стал для нас самым 
результативным. Это под-
черкнул на заседании уче-
ного совета 13 мая ректор 
академии Александр До-
зоров, поздравляя призе-
ров с успехом и вручая им 
грамоты. 

В апреле в 8 аграрных 
вузах Приволжского феде-
рального округа, включая 
наш вуз, прошли состязания 
II тура в девяти номинациях 
конкурса, где победителя-
ми, получившими путевки в 
финал, стали 14 студентов 
и аспирантов Ульяновской 
ГСХА имени П.А. Столыпина. 

В номинации «Сельско-
хозяйственные науки» в 
число победителей II тура 
конкурса вошел Владимир 
Ошкин, аспирант кафедры 
биологии, химии и ТХППР. 
Научный руководитель – 
профессор В.И. Костин 

В номинации «Земле-
устройство и кадаст-
ры» – студентка 5 курса агро-
номического факультета Ма-
рия Новикова (научный руко-
водитель – доцент А.И. Нуж-
ный) и третьекурсник Вла-
дислав Бармин ( руководи-
тель – доцент Е.Л. Хован-
ская). 

В номинации «Техноло-
гия переработки сельско-
хозяйственной продук-
ции» – студент 4 курса био-
технологического факуль-
тета Алексей Волчков (науч-
ные руководители – профес-
сор С.П. Лифанова и доцент 
О.Е. Ерисанова ).

В номинации «Менед-
жмент» – студентки 4 курса 
экономического факульте-
та Наталья Хохлова (науч-
ный руководитель – доцент 
Е.Ю. Чупахина) и Ирина Бол-
тунова (научный руководи-
тель – профессор Т.А. До-
зорова). 

В номинациии «Эконо-
мика» – студентка 4 курса 
экономического факульте-
та, Алсу Идрисова (науч-
ный руководитель – доцент 
Е.Ю. Чупахина). 

В номинации «Агро-
инженерия» – студенты 
инженерного факультета 
Виталий Мартынов и Вя-
чеслав Прошкин (научный 
руководитель – профессор 
В.И. Курдюмов). 

В номинации «Техниче-
ские науки» – аспирант ка-
федры безопасности жизне-
деятельности и энергетики 
Григорий Татаров (научный 
руководитель – профессор 
В.И. Курдюмов); аспирант 
кафедры материаловедения 
и технологии машинострое-
ния Николай Горев (науч-
ный руководитель – доцент 
А.В. Морозов). 

В номинации «Ветери-
нарные науки» – аспирант 
кафедры хирургии, аку-
шерства, фармакологии и 
терапии Виталий Якоб (на-
учные руководители – про-
фессор В.А. Ермолаев, до-
цент Е.М. Марьин); аспирант 
кафедры микробиологии, 
вирусологии,эпизоотологии 
и ВСЭ Екатерина Сульдина 
(научные руководители – 
профессор Д.А. Васильев, 
доцент Е.Н. Ковалева).

В номинации «Зоотех-
ния» – студентка 2 курса 
биотехнологического фа-
культета Алеся Малышкина 
(научные руководители – 
профессор В.Е. Улитько, до-
цент О.А. Десятов).

А. Волчков (второй слева) в числе победителей
 конкурса

НАУЧНЫЕ ПРОЕКТЫ МОЛОДЫХНАУЧНЫЕ ПРОЕКТЫ МОЛОДЫХ
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Так изрек когда-то не-
мецкий философ Фридрих 
Ницше вопреки русской на-
родной мудрости: «Не ро-
дись красивой, а родись 
счастливой». Если суммиро-
вать эти два высказывания, 
можно сделать вывод о том, 
что внешние данные, кото-
рыми одарили родители, – 
лишь один из ресурсов для 
достижения благополучия, и 
им надо суметь воспользо-
ваться. Иными словами, если 
красота – лишь обещание 
счастья, необходимо иметь 
и другие составляющие фор-
мулы успеха. 

Участницы конкурса 
«Мисс Академия-2014» – кра-
сивые, талантливые, яркие 
и смелые – на мой взгляд, 
обладают всем этим «ком-
плектом». В этом убедились 
и зрители шоу.

6 студенток Ульяновской 
ГСХА имени П.А. Столыпина 
22 апреля отстаивали право 
на звание первой красави-
цы академии. Их имена зна-
комы многим в нашем вузе. 
Это Дарья Исаева, студентка
2 курса экономфака, участ-
ница нашумевшего реалити-
шоу «Мисс Профсоюз»; Юлия 
Гончарова, второкурсница 
ССО экономического факуль-
тета, активно занимающаяся 
в секции «Спортивная аэро-
бика»; Самира Зимукова, 
студентка 4 курса факультета 
ветеринарной медицины, ак-
тивистка, участница научных 
мероприятий, проходящих 
на ветфаке; Виктория Комя-
гина, первокурсница агро-
номического факультета, 
увлекающаяся теннисом и 
фигурным катанием; Ольга 
Симурзина, первокурсница 
ветфака, творческая натура; 
Эльза Валиуллина, второ-
курсница экономического 
факультета, подарившая 
зрителям конкурса зрелищ-
ное представление с мыль-
ными пузырями.

Основой праздника, ор-
ганизованного студенткой 
5 курса агрономического фа-
культета Марией Новиковой, 
победившей в прошлом году, 
и помощником  заведующего 
Центром досуга молодежи 
Марией Косолович   совмест-
но с молодежным центром, 
были  традиционные для шоу 
красоты состязания. Изю-

«Красота –
обещание счастья»

минкой нынешнего конкурса 
стали дефиле  девушек в на-
циональных костюмах и смотр 
талантов. Зрители и жюри 
воочию увидели, насколько 
студентки  талантливы, арти-
стичны и очаровательны.

Спонсорами и партнера-
ми вуза по организации кон-
курса «Мисс Академия-2014» 
выступили театр моды «Экс-
клюзив», сеть салонов сва-
дебных и вечерних платьев 
«Сеньорита», студия загара 
и фитнеса «Sun Sity», празд-
ничное агентство «Ромашка», 
салон «Академия КрасаТы». 

Короны победитель-
ницы и звания «Мисс Ака-
демия-2014» удостоилась 
Юлия Гончарова. Титулы 
первой и второй Вице-Мисс 
присуждены соответственно 
Эльзе Валиуллиной и Сами-
ре Зимуковой. Приз ректора 
в номинации «Мисс зритель-
ских симпатий» вручен Дарье 
Исаевой. Звание «Мисс Эле-
гантность» получила Ольга 
Симурзина, «Мисс Дружба» – 
Виктория Комягина. По ито-
гам интернет-голосования в 
номинации «Лучшее фото» 
победила Эльза Валиулли-
на. Для Эльзы день конкур-
са можно считать одним из 
самых счастливых. Ее люби-
мый, выйдя на сцену, сде-
лал ей предложение выйти 
за него замуж, к всеобщему 
удивлению и восхищению. 

Титулованная красавица 
академии Юлия Гончарова – 
открытая, добрая девушка, 
которую часто можно увидеть 
с приятной улыбкой на лице. 
Быть «Мисс Академия» – это 
большая ответственность, 
обязывающая быть образ-
цом достойного поведения, 
считает она. А женскую кра-
соту обладательница короны 
отождествляет с внутренней 
силой притяжения, с добро-
той и женственностью. 

Радость победы в шоу 
«Мисс Академия-2014» вме-
сте с Юлией разделяют её ро-
дители, которые очень горды 
своей дочерью, сестра (она, 
кстати, шила костюмы для вы-
ступлений) и близкая подруга 
Светлана Карпова, которой и 
принадлежала идея участия 
Юлии в конкурсе.

   Ивета Витце, 
Марина Волынщикова

Фото Евгении Князевой 

Любимый «академиками» 
конкурс «Общежитие – мой 
дом родной», который уже 
не первый год организует 
профком студентов и аспи-
рантов, прошел в этом году 
17 апреля. Соревнования с 
нетерпением ждали осенью, 
когда обычно оно проводи-
лось. Наше ожидание затя-
нулось до весны, когда все 
растаяло, запели птички и 
листья начали распускаться. 
Тема мероприятия, прошед-
шего в спортивном комплек-
се «Колос», – «Олимпийские 
игры в Сочи – 2014». 

Чтобы зарядить с первых 
минут участников позитив-
ным настроем, программа 
началась показательным вы-
ступлением воспитанников 
секции спортивной аэро-
бики. Вела конкурс старший 
преподаватель кафедры фи-
зического воспитания Анна 
Рябоконева.

В состав жюри  вошли за-
ведующий кафедрой физиче-
ского воспитания Александр 
Макаров, председатель 
спортклуба Ольга Разумова, 

Ждали осенью, 
а все случилось весной

помощник ректора по связям 
с общественностью – глав-
ный редактор газеты «Вести 
академии» Венера Насыро-
ва, начальник службы вну-
тренней безопасности Ген-
надий Наумов и председа-
тель профкома студентов и 
аспирантов Ильнар Рахимов. 
Им помогали судьи в поле – 
студенты экономического 
факультета  Дмитрий Кежа-
ев, Марат Басыров, Виктор 
Новиков, Сергей Прокофьев, 
Максим Флягин, Денис Айза-
ров.

Конкурс «Общежитие – 
мой дом родной» объединяет 
студентов, сплачивает, ведь 
далеко не просто даже под-
готовиться к нему – это от-
нимает много сил и времени. 
А нужно столько всего успеть 
сделать: собрать команду, 
придумать номер для «При-

ветствия», отснять видеосю-
жет плюс еще его смонтиро-
вать... 

Первыми этапами для 
конкурсантов были «Размин-
ка» и «Приветствие». Здесь 
все команды показали свои 
творческие способности. А 
«Видеоконкурс» заставил 
студентов продемонстриро-
вать навыки режиссера, опе-
ратора и актера. Далее были 
проведены спортивные со-
стязания «Командный дух», 
«Парный стритбол», «Ко-
мандная эстафета», «Пере-
тягивание каната». Здесь уже 
нужно было проявить силу, 
выдержку, быть быстрее и 
ловчее. 

В «Приветствии» команды 
проявили различные талан-
ты. Это и умение петь, как это 
сделала Мария Карпушкина 
– председатель общежития 
агрономического факуль-
тета. Валентина Колбёшина 
– председатель общежития 
№ 46 на улице Розы Люксем-
бург – поразила своей за-
шкаливающей энергетикой. 
Команда общежития № 3 по-

казала зажигательный танец 
с акробатическими элемен-
тами, а изюминкой в номере 
стало выступление Макси-
ма Морозова в стиле брейк 
данс. За семейное общежи-
тие выступали учащиеся кол-
леджа агротехнологий и биз-
неса, несмотря на то, что им 
по 15-17 лет, они не уступали 
более старшим представите-
лям других команд. 

Одним из самых нелег-
ких состязаний стало пере-
тягивание каната, в котором 
наравне с юношами участво-
вали и девушки. Многие по-
ранили руки, кто-то ударился 
локтем, кто-то упал, в общем, 
без травм не обошлось. В тя-
желую борьбу включились 
даже члены жюри – Ильнар 
Рахимов и Геннадий Наумов, 
пришедшие на подмогу ко-
мандам семейного общежи-

тия и общежи-
тия № 46.  А в 
составе других 
сборных в этом 
з а х в а т ы в а ю -
щем  состяза-
нии выступили 
деканы агро-
номического, 
инженерного, 
экономическо-
го факульте-
тов и ветфака: 
Александр Той-
гильдин, Миха-
ил Карпенко, 
Олег Ягфаров  
и Сергей Золо-
тухин.

Наверное, 
самым смеш-
ным был этап 
« К о м а н д н ы й 
дух». Одно из 

Олимпийским играм. Не за-
бывая про юмор, студенты 
восхваляли их силу и муже-
ство.

«Парный стритбол», ду-
маю, заставил многих по-
нервничать, так как трем 
девушкам, сидящим на шее 
юношей, за три минуты нуж-
но было закинуть в баскет-
больную корзину как можно 
больше мячей. Никому не 
хотелось, чтобы заветные 
минутки так быстро пробе-
жали, если мяч в очередной 
раз пролетал мимо… 

Большой заряд энер-
гии конкурсанты получили 
от болельщиков, которые 
поддерживали своих фаво-
ритов. Самыми активными 
из них оказались предста-
вители общежития эконо-
мического факультета, они 
заслуженно получили свою 
награду.

Соревнование проходит 
уже не первый год. И для тех, 
кто участвует в нем в первый 
раз, в особенности для на-
ших первокурсников, кон-
курс безусловно интересен. 
Но каково мнение о нем тех, 
кто уже не единожды при-
нимает участие в подобном 
мероприятии? Я поинтере-
совалась у Яны Шайкиной, 
студентки 3 курса инженер-
ного факультета, которая 
третий год подряд выступает 
за свое общежитие: не уста-
рел ли конкурс? 

«Конкурс очень хороший. 
Он вносит разнообразие в 
студенческую жизнь, сплачи-
вает участников и болельщи-
ков. Каждый год в него вно-
сятся какие-то изменения, 
хотелось бы в следующем 
году также увидеть в его про-
грамме что-то совершенно 
новое, не похожее на то, что 
было раньше», – ответила 
Яна. 

Победу в этом году за-
воевали представители 
общежития экономическо-
го факультета. На втором и 
третьем месте – «ветфаков-
цы» и  «инженеры». Коман-
ды трех остальных общежи-
тий – семейного, № 46 и аг-
рофака – награждены дипло-
мами за активное участие в 
состязании.

Каждый из нас рассчи-
тывал на лучший результат, 
и пусть ожидания не у всех 
сбылись, но, как говорится, 
нет предела совершенству и 
нам есть куда стремиться.

Вероника Кващук,

член команды общежития 

инженерного факультета

заданий заключалось в том, 
чтобы первый конкурсант по-
бежал к обручу, затем обру-
чем захватил второго участ-
ника, и так до тех пор, пока 
команда не переправится та-
ким образом в другой конец 
зала. Кульминационным мо-
ментом стало передвижение 
всей команды с резиночками 
на ногах: так, сцепленными, 
крепко держась за руки, шли 
через весь зал. Выглядели со 
стороны команды неуклюжи-
ми, но это только развесели-
ло их и зрителей. 

В «Конкурсе комендан-
тов» приняли участие только 
заведующая общежитием 
факультета ветеринарной 
медицины Оксана Ягфарова 
и  дежурная по этажу обще-
жития № 46 на улице Розы 
Люксембург  Мария Янтуш-
кина. Они помогли набрать 
по 2,5 дополнительных очка 
своим подопечным. 

В «Видеоконкурсе» от-
личились абсолютно все 
участники. Представители 
общежития № 46 показали, 
как они готовятся к Олимпий-
ским играм: устроили в сво-
ем «втором доме» состязания 
по керлингу со швабрами и 
кастрюлями, лыжные сорев-
нования в коридоре, бобслей 
на лестнице. А ветфаковцы 
для организации настоящих 
зимних игр в апреле недо-
статок снега пополнили из 
морозилки холодильника. 
Сборная общежития эконо-
мического факультета акцен-
тировали внимание на сим-
воле Олимпиады – любимом 
россиянами Мишке (эту роль 
исполнил Сергей Исаев), ко-
торый, как и в далеком 1980 
году, «улетел» в неизвестные 
края. «Инженеры» предста-
ли в образе древних греков, 
которые и положили начало 

Ждали осенью, 
а все случилось весной

Ждали осенью, 
а все случилось весной

Э.Валиуллина, М. Новикова и Ю. Гончарова 
(слева направо)

Победители конкурса с символом Олимпиады
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МОЗАИКА СОБЫТИЙМОЗАИКА СОБЫТИЙ

Юбилею ученого была 
посвящена международная 
научно-практическая  конфе-
ренция: «Микроэлементы и 
регуляторы роста в питании 
растений: теоретические и 
практические аспекты».

Владимир Ильич – один 
из крупных специалистов 
в области аграрной и био-
логической науки. Его тру-
довая деятельность тесно 
связана с Ульяновском и на-
шим вузом, где он прошёл 
путь от ассистента до док-
тора сельскохозяйственных 
наук, профессора, заведу-
ющего кафедрой. 

Уже более 30 лет 
(с 1980 года) профессор 
В.И. Костин руководит ка-
федрой биологии, техно-
логии хранения и перера-
ботки продукции растение-
водства, где в настоящее 
время трудятся 3 доктора 
и 9 кандидатов наук, боль-
шая часть которых защи-
тились под руководством 
Владимира Ильича. Ка-
дровый состав кафедры 
дал возможность создать 
аспирантуру, в настоящее 
время в ней обучаются 3 
аспиранта и 1 докторант. 
В целом под руководством 
Костина по различным на-
правлениям науки защи-
щены 26 кандидатских и 5 
докторских диссертаций. 
Многие ученики Владими-
ра Ильича работают в ака-
демии и занимают админи-
стративные должности.

Научные работы учено-
го в области радиобиоло-

12 мая исполни-
лось 75 лет доктору 
сельскохозяйствен-
ных наук, профес-
сору, заслуженно-
му работнику выс-
шей школы, члену-
к о р р е с п о н д е н т у 
МААО, академику 
РАЕН В.И. Костину, 
чье имя занесено в 
энциклопедию «Луч-
шие люди России».

О научном авторитете 
В.И. Костина свидетельству-
ет и его участие в работе 
диссертационных советов 
при Ульяновском государ-
ственном университете и 
Самарской государствен-
ной сельскохозяйственной 
академии, редакционных 
советов журналов «Нива По-
волжья», «Сахарная свёкла», 
входящих в список журналов 
ВАК РФ. В багаже Владими-
ра Ильича около 500 научных 
работ, среди которых 6 мо-
нографий, две книги, 3 учеб-
ных пособия с грифом УМО, 
большое количество учебных 
пособий и практикумов, ряд 
брошюр и рекомендаций. 

За заслуги в научно-
педагогической работе Вла-
димир Ильич награжден по-
чётными грамотами обкома 
КПСС и облисполкома, Главы 
администрации и Законода-
тельного Собрания нашего 

региона, памятной серебря-
ной медалью Н.И. Вавилова, 
знаком отличия «За заслуги 
перед Ульяновской обла-
стью». Его имя неоднократ-
но заносилось на районную, 
городскую, областную До-
ску Почета.

Глубокая порядочность, 
прямота, требовательность, 
принципиальность в сочета-
нии с отзывчивостью и до-
бротой, личная скромность 
и человеческое обаяние 
притягивают к профессору 
В.И. Костину людей самого 
разного возраста и статуса, 
он всегда в окружении аспи-
рантов и студентов.

Г л у б о к о у в а ж а е м ы й 
Владимир Ильич! От всего 
сердца поздравляем Вас 
с 75-летием! Все, кому по-
счастливилось учиться под 
Вашим началом, сохранили 
безграничное уважение и 
признательность Вам – му-
дрому педагогу, ведущему 
ученому, авторитетному ру-
ководителю. Талантливый 
и увлеченный своим делом, 
Вы много сделали и делаете 
для укрепления традиций и 
научного авторитета Улья-
новской государственной 
сельскохозяйственной ака-
демии имени Петра Сто-
лыпина. Уверены, что Ваш 
профессиональный опыт, 
энциклопедические знания 
и творческий потенциал и 
впредь будут служить инте-
ресам России.

Здоровья Вам, Влади-
мир Ильич! Счастья! Долгих 
и плодотворных лет жизни!

С уважением, ваши 
ученики и коллеги

гии, физиологии и биохимии 
растений, растениеводства, 
агрохимии и экологии из-
вестны и признаны научной 
общественностью. Более 
десятка лет Костин являлся 
членом Координационно-
го совета по сельскохозяй-
ственной радиобиологии 
при президенте ВАСХНИЛ и 
членом совета по радиобио-
логии Академии наук СССР. 

В 2009 и 2010 годах на-
учная школа профессора по-
лучила сертификат «Ведущая 
научная школа Ульяновской 
области» в области знаний 
«Биология, сельскохозяй-
ственные науки и технологии 
живых систем». Налажено ак-
тивное сотрудничество школы 
с Институтом биохимии и био-
физики, Институтом органиче-
ской и физической химии КНЦ 
РАН, АФНИИ РАСХН, Башкир-
ским ГАУ и другими ведущими 
научными центрами РФ.

В праздничной церемо-
нии приняли участие пред-
ставители нашего вуза – по-
мощник ректора по связям 
с общественностью – глав-
ный редактор газеты «Вести 
академии» Венера Насыро-
ва, начальник редакционно-
издательского отдела 
управления науки и иннова-
ций Дмитрий Хлынов, ре-
дактор этого отдела Иванна 
Раксина, доцент кафедры 
философии, истории и эко-
номической теории Наталья 
Гердт.

«XI региональная вы-
ставка-конкурс «Симбир-
ская книга-2013» ещё раз 
многолико представила 
историю, культуру и науку 
нашей области, итоги мно-
гих увлекательных истори-
ческих исследований и лю-
дей, которые этим занима-
ются, – наших учёных, крае-
ведов, работников музеев и 
архивов, чей неистощимый 
интерес к своей земле по-
зволил иметь сегодня такие 
замечательные издания. 
Выставка год от года даёт 
возможность проследить 
уровень книгоиздания, куда 
входит многое: объём науч-
ных исследований, челове-
ческий потенциал, высокий 
уровень издательской дея-
тельности, качество поли-
графии, мастерство дизай-
неров и фотохудожников», 
– подчеркнула заместитель 
директора Ульяновской об-
ластной научной библиоте-
ки имени В.И. Ленина Ольга 
Даранова, открывая торже-
ственную церемонию.

В «Симбирской кни-
ге-2013» участвовали 30 
издательств, издающих 
организаций и индивиду-
альных авторов. Представ-
лено около 500 изданий, 
в их числе – книги, науч-
ная и учебная литература, 
научно-практический жур-
нал «Вестник УГСХА» и кор-
поративная газета нашей 
академии. 

Министр искусства и 
культурной политики Улья-
новской области Татьяна 
Ившина, принявшая уча-
стие в торжестве, отмети-
ла, что две недели в рам-
ках проведения выставки-
конкурса были насыщены 
интересными, знаковыми 
событиями, в которых при-

няли участие иностранные 
гости. Будущий год, заяв-
ленный президентом Рос-
сии как Год литературы, на-
мечено провести в регионе 
не менее плодотворно. За-
планирована реализация 
многих проектов, призван-
ных объединить ульяновцев 
в стремлении познать свою 
историю и лучше узнать ве-
ликих земляков.

Татьяна Ившина и дирек-
тор Ульяновской областной 
научной библиотеки имени 
В.И. Ленина Светлана На-
гаткина вручили дипломы и 
памятные медали в различ-
ных номинациях лауреатам 
выставки-конкурса «Сим-
бирская книга-2013» и сер-
тификаты ее участникам.

Диплом лауреата в 
главной номинации «Книга 
года» и символ «Симбир-
ской книги» – симбирци-
товая статуэтка – вручены 
коллективу областной ти-
пографии «Печатный двор» 
за книгу «Пастырь добрый», 
выпущенную к 70-летию со 
дня рождения Митрополита 
Симбирского и Новоспас-
ского Прокла.

Ульяновская государ-
ственная сельскохозяй-
ственная академия имени 
П.А. Столыпина награждена 
Дипломом лауреата и ме-
далью областной выставки-
конкурса «Симбирская 
книга-2013» в номинации 
«Юбилей года» за книгу 
«Вуз, созданный с верой в 
Победу», изданную к 70-ле-
тию со дня образования на-
шего учебного заведения. 
Министр Татьяна Ившина 
вручила награды одному из 
авторов издания – В. Насы-
ровой. 

Еще одним лауреатом 
конкурса стал коллектив 
ученых академии – доцен-
ты кафедры философии, 
истории и экономической 
теории Наталья Гердт, 
Светлана Федорова, Олег 
Хасянов, победившие в но-
минации «Лучшее учебное 
издание» с учебным посо-
бием «Симбирский – Улья-
новский край с древнейших 
времен до начала XXI века». 
Диплом и медаль лауреата 
из рук министра получила 
Наталья Гердт.

С. Веленко

Названы 
лучшие издания

В апреле в одном из 
залов Ульяновского худо-
жественного музея откры-
лась выставка «Легенда 
Симбирска», посвященная 
150-летию со дня рожде-
ния Е.М. Перси-Френч. 
Екатерина Максимилиа-
новна собрала одну из 
крупнейших коллекций 
Симбирского края. По-
сле революции 1917 года 
большая часть собранной 
ею коллекции стала частью 
художественного музея. 
К сожалению, показать ее 
целиком у музея нет воз-
можности из-за отсутствия 
подходящих площадей. Но 
это ничуть не испортило 
впечатления от выставки.

В экспозиции – 70 
предметов. На балконе 
перед взором посетителей 
предстают удивительной 
красоты вазы. В самом 
же зале – полотна запад-
ноевропейских и русских 
мастеров, итальянская 
майолика, произведения 
севрского и мейсенского 
фарфора и французская 
бронза. В рамках сотруд-
ничества с Государствен-
ным архивом Ульяновской 
области выставка «Леген-
да Симбирска» была до-
полнена архивными доку-
ментами из личного фонда 
Перси-Френч, раскрываю-
щими страницы жизни этой 
неординарной личности.

Ивета Витцке

В музеях Ульяновска

В рамках мероприятий 
по гражданско-патриоти-
ческому воспитанию сту-
денты первого курса агро-
номического факультета 
совместно с кураторами На-
тальей Хайртдиновой и Сер-
геем Ерофеевым побывали 
в Ульяновском областном 
краеведческом музее имени 
И.А. Гончарова.

Они посетили две вы-
ставки: экспозицию, посвя-
щенную 200-летию Отече-
ственной войны, и выставку 
дореволюционной истории.

Экскурс во времена Оте-
чественной войны 1812 года, 
знакомство с экспонатами, 
напоминающими о былых 
баталиях, а также изучение 
юбилейных монет разных 
лет, увековечивших победу 
России в той войне, позво-
лили студентам погрузиться 
во времена сражений с напо-
леоновской Францией. 

Погружение в старину

Не меньший интерес 
вызвала экспозиция до-
революционной истории. 
Здесь были представле-
ны экспонаты всех эпох. 
Особое впечатление про-
извел раздел выставки, 
посвященный труду кре-
стьян и ремесленников, а 
также клад, найденный в 

районе Старой Майны: 
это 157 старинных монет 
17 века. Студентам по-
казали орудия труда, ко-
стюмы и лавку, в которой 
можно было приобрести 
всё, начиная от пуговиц и 
заканчивая музыкальны-
ми инструментами.

Наш корр.

«Симбирская 
легенда»

29 апреля в Торжественном зале Дворца кни-
ги состоялось закрытие областной выставки-
конкурса «Симбирская книга-2013». 


